

gebäude des monats 01-02/07



Foto baubar 2006



toilettenanlage in malstatt

Toilettenanlage auf dem Hambacher Platz, Saarbrücken-Malstatt, erbaut 195x. Architekt Peter-Paul Seeberger, Saarbrücken. Nicht in Betrieb.

Kleinbauten bevölkern den öffentlichen Raum. Als dienende Bauten der städtischen Infrastruktur sind sie selten von architektonischer Präsenz, oft hässlich und bestenfalls unscheinbar. Man denke nur an die unzähligen mit Plakaten zugelersteten und mit Graffiti verschmierten Häuschen und Kästen der Telekom, Stadtwerke und technischen Ämter. In den 50er und 60er Jahren galt diese Bauaufgabe noch als architektonische Herausforderung mit dem Ziel, das Umfeld zu ordnen und aufzuwerten. Die Toilettenanlage auf dem Hambacher Platz besitzt diese Qualität. Weitere beispielhafte Kleinbauten sind in der Rosenstrasse, am Ludwigsbergkreisel und an der Bismarckbrücke und zu finden. Bei allen sind die für Seeberger typischen Materialien Putz, Lamellenholz und Porphyrmauerwerk wieder zu erkennen.



„Stadtkundschaften“ will den Blick für die jüngere Geschichte der Saarbrücker Stadtentwicklung schärfen und widmet sich der wenig geschätzten Architektur der 50er und 60er Jahre in all ihren Facetten, von Bauwerken über Plätze bis hin zu Grünanlagen. Der Laborbericht wird über den Zeitraum eines Jahres monatlich ein herausragendes Gebäude oder Stadtdetail aus dieser Zeit vorstellen. Am Ende soll ein Parcours entstehen, der die Kraft und Vielschichtigkeit dieser Epoche verdeutlichen soll. Für Vorschläge und Hinweise sind wir immer dankbar.